

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 15 de Febrero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Listos nuevos impuestos.

+Gobierno espera obtener C\$100 millones de la banca privada y C\$47 millones de los casinos.

+Eliminarán exoneraciones para la importación de vehículos que valgan más de 25 mil dólares "A la orden" La bancada del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) puso ayer a la orden sus 48 votos, ante el representante del Fondo Monetario Internacional (FMI), Humberto Arbulú, para aprobar acciones y reformas que garanticen el desempeño correcto de la economía, informó Noel Ramírez, secretario de ese partido.

+Vía libre entre los países del CA-4.

+A partir de hoy cualquier ciudadano podrá recorrer buena parte de los 523 mil kilómetros cuadrados de Centroamérica, sin más documento que el viejo boleto "de embarque", técnicamente conocido como Tarjeta de Ingreso y Egreso (TIE), que estará disponible en expendios de carácter público como tiendas y gasolineras.

+Vía libre entre los países del CA-4

+A partir de hoy cualquier ciudadano podrá recorrer buena parte de los 523 mil kilómetros cuadrados de Centroamérica, sin más documento que el viejo boleto "de embarque", técnicamente conocido como Tarjeta de Ingreso y Egreso (TIE), que estará disponible en expendios de carácter público como tiendas y gasolineras.

+Temen gran apagón.

+Torres dañadas por ladrones podrían dejar sin energía a varios departamentos de Nicaragua.

+Fuego avanza en pinares.

+Ha quemado dos mil hectáreas y para contenerlo hacen falta gente y recursos.

El Nuevo Diario

+Juicio a transportistas.

+Aparecen nombres de los primeros implicados.

+Incluso se han detectado cooperativas "fantasmas" favorecidas con las libres que luego eran traficadas.

+Cuatro muertos por rotavirus.

+Ministra Gurdíán llama a padres de familia a estar alertas con síntomas de mortal enfermedad.

+Sistema de Salud tensionado y orientan a médicos atender a conciencia cada caso.

+Farsa llegando a su fin.

+Gobierno advierte en carta a los testigos y garantes, que si diputados eligen hoy, todo habrá terminado.

+Como la elección de magistrados ya está decidida en la Asamblea, Nicaragua seguirá en la ya inaguantable crisis institucional.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 2 -

+Atentado en Beirut

+Rafic Hariri murió después que un coche bomba estallara a su paso en plena capital libanesa
+Enorme explosión causó al menos otros nueve muertos y un centenar de heridos

+Falleció Luis Méndez.

+Celebrado cantante e incansable promotor de nuevos valores.
+Como la mayoría de los artistas de nuestro país, vivió su labor sin auxilio de los gobiernos y muere sin fortuna alguna.

Editorial

La Prensa

La campaña contra la “nota roja”

“La fuerte campaña que se desarrolla actualmente contra la “nota roja” que transmiten algunos medios de comunicación social, más que todo televisivos, está teniendo ya sus primeros resultados. Pero son consecuencias negativas, pues con el pretexto de que los periodistas de la “nota roja” interfieren en sus investigaciones, la Policía les está limitando el acceso a informaciones policiales que son públicas por su propia naturaleza e interés social. Al parecer eso es lo que algunos pretenden para Nicaragua, donde existe libertad de prensa, sin duda, pero todavía no hay libre acceso a la información de carácter público. Y quieren restringirlo más con el pretexto de combatir la nota roja e invocando el supuesto derecho del Estado de “proteger” la sanidad espiritual de los nicaragüenses.”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Regresión a la insensatez y la arbitrariedad política. (José Joaquín Quadra S.)

“Decapitar no es una cosa nueva. Cuando se ejecutaba a alguien cortándole la cabeza, allá a inicios de nuestra “civilización”, se pretendía —además de privar de su vida al decapitado— quitarle su identidad, la que para nuestros antepasados radicaba en el rostro de las personas. Por ello, decapitarlos era una manera no sólo de matarlos sino también de borrarles su propia identidad. Aquí en Nicaragua, donde parece vivimos no décadas, sino centurias atrasados, parece que nuestros políticos, esos hombres quienes deberían ser modelo de virtudes y hombría, han reinventado, como en la antigüedad, la decapitación como la mejor manera de acabar con los que disienten, tratando también de borrarles así su identidad. El triste caso de la “decapitación” de Herty Lewites y Eduardo Montealegre (tal vez sea una honra para ellos) —quizás dos de entre los mejores representantes de los partidos mayoritarios—, es una verdadera regresión a la insensatez y la arbitrariedad, consecuencia de un verticalismo partidario y caudillesco que no tolera la maravillosa capacidad del ser humano de disentir. Nuestros políticos, con la decapitación de Herty y Eduardo Montealegre no sólo pretenden quitarles su elemental derecho de aspirar, sino que, lo que es todavía peor, le quitan el derecho a muchos miles de nicaragüenses de escoger. Lo que nuestros políticos de hoy no saben es que al convertirse en verdugos gratuitos, también corren el riesgo, al igual que Robespierre, de ser entre ellos mismos decapitados”.

Respetable magisterio nacional. (Ondina Olivas Paz)

“Falta voluntad política para cumplir con las demandas magisteriales. El Gobierno debería flexibilizarse como en el caso de la banca nacional. Expertos en materia fiscal y tributaria han señalado en reiteradas ocasiones numerosas alternativas viables para responder a las demandas del magisterio nacional, sin que ello signifique en modo alguno la creación o aumento de impuestos. Es decir, la correcta aplicación de la Ley de Equidad Fiscal, el ingreso al Presupuesto de las entradas que perciben algunos ministerios por servicios al público, la publicación de las exoneraciones, la revisión de las exenciones que gozan las zonas francas y la regulación o recortes de los presupuestos para obras sociales de los diputados y otros funcionarios gubernamentales; así como la regulación de los estratosféricos salarios del sector público, son entre otras, medidas posibles y saludables que deberían tomarse para la bienandanza económica y social de nuestro país. Me pregunto: ¿En qué país vivimos cuando el recién electo Procurador de Derechos Humanos, en una entrevista televisada expresa su pena por los “pobrecitos maestros” y señala que “es cosa fea” retener los salarios a ese escarnecido gremio de profesionales? Y es que, estimados lectores, las realidades dependen mucho de donde nos encontremos y seguramente con un salario de 71 mil córdobas (setenta y un mil) al mes que devenga un ministro de la administración Bolaños (ver entrevista con el Ministro de Hacienda: “Tendré consideración especial por los pobres, LA PRENSA, 5 de enero del 2005), difícilmente se puede tener dimensión de la realidad de los que sobreviven con apenas 15 córdobas al día. De continuar por estos derroteros, Educación y Salud seguirán siendo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 4 -

asignaturas pendientes que dejan lastimosamente al descubierto el talón de Aquiles de la sociedad nicaragüense, pues con la apatía gubernamental, la depredación de la tecnocracia y de los políticos están confiscadas nuestras verdaderas perspectivas de competitividad”.

El Nuevo Diario

La verdad detrás de las palabras. (Onofre Guevara López)

“En el lapso transcurrido de la ofensiva sectaria contra Herty Lewites, iniciada cuando éste anunció su aspiración a la precandidatura del FSLN a la presidencia de la República, sus agresores han ahondado la confusión y la inversión de los valores, los hechos y las palabras. Las ideas y los conceptos en boca de quienes las transmiten han perdido su sentido generalmente aceptado, y los vuelven el remedo, la sombra distorsionada de la realidad del conflicto que ha provocado la reacción de la cúpula del Frente contra Herty Lewites. Esta cruzada, es una súper farsa encubierta con una espesa cortina de groserías que pretende ocultar la verdad que hay detrás o lo que yace en el fondo de las motivaciones de esta campaña calumniosa y descalificadora contra el ex alcalde de Managua y quienes le apoyan y acompañan en su aspiración. En el fondo nebuloso de esta ofensiva, está la defensa del capital, los negocios y los bienes materiales acumulados a nombre del Frente y manejados de forma privada y ultra secreta por una mini cúpula de la cúpula, de los cuales no existen datos exactos. Por eso, cuando dicen “principios”, están hablando de conveniencias; si dicen “disciplina”, están pensando en imposición y obediencia; si dicen “reglamento”, están recurriendo a la trampa; si dicen “unidad”, están pensando en la sujeción de unos ante otros; si dicen “programa”, están pensando en sus planes políticos; si dicen “fortaleza partidaria”, están asegurando el poder de la cúpula; si dicen “ley”, piensan en cómo y a quién favorecer o no con su aplicación; si dicen “ideales”, están pensando en los esquemas que utilizan para convocar a la obediencia; si dicen “valores”, están pensando en los representados en los bienes materiales de que disponen”.

Los intolerantes y “las” también. (Gioconda Belli)

“La intolerancia demostrada hacia el ex-alcalde Lewites es malsana, no sólo para el Frente Sandinista, sino para toda la sociedad nicaragüense. Es un mal ejemplo. Por eso algunos de nosotros no podemos quedarnos callados, ni nos vamos a dejar atemorizar con sus libelos y sus solapadas insinuaciones. Hemos muchas plumas en este país. Plumas claras y concisas que harían mal en menospreciar. Quienes se quejan de los energúmenos tendrían que preguntarse si no siembran, con su intolerancia, los vientos que, en el futuro, engendrarán tempestades. Tempestades aquí, no en la luna”.

Rosario de incongruencias. (Martha Chaves)

Qué horrible para la Chayo saber que, ni que adorne sus escritos con cerullit@s o que empiece a robar de mejores fuentes, su nombre no será ni una @ al momento que la historia la juzgue como mujer y poeta, mientras que el de la Gioconda siempre va a estar ahí: Presente, como los ojos de Mona Lisa en el Louvre, que te siguen por todos lados y con la Giocondísima sonrisa: misteriosa, profunda y seductora, como su literatura. Quiero ilustrarlo a mi manera: Gioconda Belli es para la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 5 -

literatura lo que Frida Khalo es para la pintura. Rosario Murillo es para la literatura lo que Frida Khalo es... para el patinaje en hielo. Si la literatura de Gioconda fuera ropa de marca, la marca sería "Prada"; si la de Rosario Murillo fuera ropa de marca, la marca sería "Nada" y de acrílico virgen de imitación... si fueran música, Belli sería un aria compuesta por un ángel e interpretada por Cecilia Bartoli en la Escala de Milán. La Chayo sería un jingle rayado interpretado por Latoya Jackson con laringitis, en el bolero de Managua. Así lo veo yo de simple.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Conferencia de Prensa. (Pág. 3 A)

+Cita clave en Managua

+Nicaragua recibió oficialmente la Presidencia de la VII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, de parte de Ecuador, previo a la celebración de este evento en los meses finales del próximo año en el país.

+La nación inicia así la organización de la conferencia, que reunirá a los titulares de defensa de América para identificar las preocupaciones relacionadas con el tema de la seguridad en el continente y así emitir una declaración unánime al respecto.

+Interpondrán recurso. (Pág. 3 A)

+No a las reformas

+Un recién fundado organismo de la sociedad informó el lunes que presentará un recurso de amparo contra las recientes reformas constitucionales que resta poderes al presidente Enrique Bolaños. El dirigente del Movimiento por Nicaragua, Carlos Tünnermann, dijo que el recurso será presentado ante la Corte Suprema de Justicia cuando las reformas sean publicadas en el Diario oficial.

+Procuraduría pronto no tendrá ni un techo para trabajar. (Pág. 5 A)

+Dos años, máximo, y la Procuraduría General de la República (PGR) deberá buscar un lugar donde poder trabajar, porque el edificio que ocupa tendrá que ser regresado a sus antiguos dueños.

+Comunicado del CNU. (Pág. 7 B)

+Posición del CNU ante situación del magisterio nacional.

El Nuevo Diario

+PLC pasará la factura a Jamileth Bonilla. (Pág. 3 A)

+Anuncia Enrique Quiñónez.

+Por apoyar candidatura de Eduardo Montealegre, además que se ha ausentado de sus funciones de secretaria de organización, argumenta

+“¿Quién no sabe que la Jamileth y la María Eugenia se destaparon con Montealegre?”, pregunta

+ Chorrera de concesiones mineras en la RAAN. (Pág. 12 B)

+Consejo Regional las aprobó en menos de cuatro horas.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 6 -

+Dos lotes de 52 mil 915 hectáreas ubicados en Siuna, otros dos de 52.25 hectáreas en Bonanza, y otra de 16 mil 332.5 en Puerto Cabezas.

+Tribunal de Apelaciones ordena tramitar denuncia contra el viceministro de Hacienda y Crédito Público Alfonso Sandino Camacho, por falso testimonio en perjuicio de ciudadano americano. (Pág. 13 B)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Noel Ramírez (Diputado Liberal)

Tema: Acuerdo con el FMI

+Ramírez dijo que a raíz de las declaraciones del Presidente Bolaños respecto al FMI, el PLC decidió entablar pláticas directas con el Fondo.

+Ramírez manifestó que el planteamiento que le hicieron al FMI consta de tres puntos torales. El primer punto es que apoyarán medidas por el lado del gasto y de los ingresos para cerrar la brecha fiscal. En segundo lugar están dispuestos a aprobar leyes que fortalezcan la capacidad competitiva de Nicaragua en los mercados internacionales, lo cual sólo puede ser ofrecido por los diputados ya que el Presidente Bolaños sólo puede ofrecer enviar las leyes a la Asamblea pero no aprobarlas porque no tiene una bancada que lo respalde. Y en tercer lugar se comprometerían a definir una política social y salarial del sector público que garantice la estabilidad financiera de Nicaragua. "Este es un paquete excelente, que como yo le decía al representante del Fondo, deberían tomarlo de inmediato, porque tiene el respaldo de las bancadas mayoritarias, especialmente la del Partido Liberal", expresó Ramírez.

+Según Ramírez el representante del Fondo se mostró complacido con el planteamiento, que lo veía serio, especialmente viniendo de un partido que tiene la bancada mayoritaria en la Asamblea Nacional y de alguna manera les ofreció que en dos semanas tendrían una respuesta para Nicaragua.

+Respecto al editorial del Diario La Prensa, sobre la posibilidad de implementar el "Corralito Financiero", Ramírez dijo que el Sistema Financiero de Nicaragua está en una buena posición y tiene una excelente liquidez por lo que no hay necesidad de cambiar el sistema monetario en funciones.

+En referencia al Diálogo Nacional, Ramírez dijo que sería un error que el Ejecutivo se retirara del diálogo pero independientemente de que esto suceda el PLC continuará buscando como resolver los problemas de Nicaragua. También se preguntó como el gobierno pretende consensuar candidatos si ni siquiera envió una terna a la Asamblea Nacional.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Carlos Espinosa y Dra. Meyling Lau (UAM) // Dr. Hugo España, Dr. Eliseo León (Fundación DIANOVA)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 7 -

Tema: Oferta Educativa de la UAM / Drogodependencia

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Críticas al Ejecutivo

+Payán comentó que el Presidente Bolaños pretende retirar a sus representantes del Diálogo nacional y decretar el Estado de Emergencia, al mismo tiempo que responsabilizaría al PLC y al FSLN del caos.

+Payán sostiene que el Presidente debería ser destituido, o renunciar si es que tiene dignidad y vergüenza.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Según la Periodista Xiomara Laguna los liberales decidieron continuar el Diálogo Nacional con o sin el gobierno. También ratificaron sus candidatos para el CSE y la CGR, esto en una reunión sostenida hoy en El Chile. (Se supone que esta reunión fue previa al anuncio del Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal) **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del CEN-PLC, Jorge Castillo Quant, calificó como una amenaza a la estabilidad del país los rumores de que el gobierno se retirará del diálogo nacional, pero a pesar de eso el PLC y el FSLN continuaran con el diálogo para dar respuesta a las demandas sociales que existen en el país. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Noel Ramírez y María Dolores Alemán, directivos del CEN-PLC, lamentaron la decisión del Gobierno de retirarse de la mesa de diálogo, según ellos esto deja mucho que desear pues deja a la deriva la solución política y económica del país. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia de Prensa brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). **(Noticias 12, Canal 12)**

+Diputados sandinistas dijeron que es una patraña del Presidente estar diciendo que se han incumplido los acuerdos del Diálogo Nacional. Según los diputados Fidel Moreno y Alba Palacios el Ejecutivo no presentó ternas de candidatos para la elección de Magistrados y Contralores por lo que no puede pretender que la elección se realice de consenso. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia de Prensa brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, calificó de lamentable la separación del Ejecutivo de la mesa de diálogo. Según Rizo esto dejaría en evidencia que el Ejecutivo está más preocupado por recibir cuotas de poder en la elección de Contralores y Magistrados que por resolver la problemática nacional. (Estas declaraciones las dió previo a la Conferencia de Prensa brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). **(Noticias 12, Canal 12)**

+El juez Primero Distrito del Crimen, David Rojas, dijo que solicitará a la CGR que le informe si existe alguna auditoria sobre los ingresos y egresos de la Vicepresidencia de la República en el periodo de 1997 al 2001, para analizarlos y dictar sentencia en el caso de los delitos electorales.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 8 -

(Multinoticias, Canal 4)

+Directivos del PLC sostuvieron una apretada reunión con representantes del FMI. Según el Diputado liberal Noel Ramírez la razón principal de esta reunión con el FMI es porque el PLC está sumamente preocupado por las últimas declaraciones del Presidente Bolaños, por lo que su partido decidió hacerle un planteamiento serio al FMI y este quedó satisfecho con lo conversado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado sandinista Bayardo Arce sostiene que el Presupuesto de la República para el 2005 está financiado, y lo que se debe buscar son los recursos para pasar el bono de los maestros a su salario mensual. Para esto ya están trabajando en una reforma presupuestaria que permita recaudar 500 millones de córdobas y luego con esta Ley, ya aprobada, ir a negociar con los representantes del FMI.

(TV. Noticias, Canal 2 / Acción 10, Canal 10)

+La Corte Suprema de Justicia se reunió esta tarde y eligió a los tres magistrados, que junto a la Presidenta de la Corte, Yadira Centeno, formaran el Consejo Nacional de Administración de Justicia. Estos magistrados son: Alba Luz Ramos, Manuel Martínez y Edgard Navas. El Consejo iniciará sus funciones el próximo 15 de Diciembre, cuando Centeno deje la Presidencia de la Corte y pase a ocupar la Presidencia del Consejo. La Corte también eligió como a la Dra. Silvia Rosales como Magistrada de la Corte Centroamericana de Justicia y como su suplente al Dr. César Vega Masís.

(Noticiero, Canal 99)

+José Antonio Zepeda, dirigente de ANDEN, anunció que el día miércoles llegarán a la Asamblea Nacional para pedir la interpelación de los ministros del Trabajo y Educación. El día martes (hoy) realizarán cinco plantones en diferentes puntos de la capital.

+El Ministro de Gobernación Julio Vega, dijo que la solución a las demandas de los maestros es cuestión de tiempo, por lo que pidió a los maestros que no salgan a las calles para la toma de carreteras. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+La presentadora del Canal 12, Aura Tórrez, informó que Marcos Centeno Cafarena fue despedido de UCRESEP por ser amigo del Vicepresidente José Rizo e hijo del Fiscal General, Julio Centeno y además de ser liberal. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua